

ABSTRAK

Sri Cahya Lestari : Analisis Wacana Model Van Dijk Berita Kasus Century Pada Surat Kabar *Media Indonesia* Edisi Januari - April 2013

Kasus Bank Century merupakan kasus penyalahgunaan kebijakan dana talangan dari Bank Indonesia kepada Bank Century yang total nya mencapai Rp 6,7 triliun. Permasalahan Bank Century muncul sejak akuisisi-merger yang tidak dilakukan berdasar persyaratan dan undang-undang yang berlaku. *Merger* bahkan melanggar aturan perundang-undangan, sarat penipuan, dan tindak *money laundering* oleh pengurus bank. Kasus ini banyak menghiiasi media massa pada tahun 2009 sampai pertengahan 2013, tak terkecuali *Media Indonesia*.

Tujuan penelitian ini yaitu untuk mengetahui pemilihan judul dan topik dalam penulisan berita tentang kasus Bank Century serta untuk mengetahui wacana yang dimunculkan dan ditekankan pada teks berita surat kabar *Media Indonesia* terkait kasus Bank Century yang merugikan Negara sebesar 6,7 triliun. bagaimana surat kabar. Selain itu, penelitian bertujuan mengetahui strategi transformasi ideologi tersebut kepada khalayak pembaca.

Penelitian ini menggunakan metode analisis wacana model Van Dijk yang berfokus pada analisis level teks, kognisi sosial dan konteks sosial. Objek analisis utamanya adalah teks berita edisi Januari – April 2013.

Adapun penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif yaitu mendeskripsikan teks berita melalui analisis wacana. Data penelitian ini bersumber dari arsip Koran, hasil observasi dan wawancara dengan pihak *Media Indonesia*.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1.Level Teks, Penulisan berita seputar kasus Century di *Media Indonesia* mengarah pada perspektif politik yang dibingkai dengan kekuatan argumentasi yang lugas dan tegas. Fakta-fakta yang ditekankan dalam penulisan teks berita *Media Indonesia* juga didominasi oleh fakta-fakta politik. 2. Level Kognisi Sosial, Kognisi wartawan *Media Indonesia* menggunakan skema peristiwa dan skema peran. 3. Level Konteks Sosial, wacana yang berkembang di masyarakat terkait pengaruh pemberitaan kasus *bailout* Bank Century di *Media Indonesia* memberikan pengaruh positif bagi masyarakat untuk lebih kritis terhadap pemerintah.